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                    Zusammenfassung
Hintergrund
Eine große Chance der digitalen Transformation im Gesundheitswesen und damit auch elektronischer Gesundheitsakten ist es, leitlinienbasierte Medizin flächendeckend und interdisziplinär in der Versorgung zu etablieren. Die dabei entstehenden Big Data können wissenschaftlich evaluiert werden und u. a. zu individualisierten Therapiestrategien führen.
Ziel
Mit der Entwicklung einer elektronischen Diabetesakte (eDA-DDG) bietet die Deutsche Diabetes Gesellschaft (DDG) eine mögliche Ergänzung zur elektronischen Patientenakte (ePA) für Menschen mit Diabetes mellitus an, um deren Versorgung zu optimieren und Forschung mit versorgungsnahen Daten im Bereich der Diabetologie zu fördern.
Methode
In Kooperation mit Data4Life und InterSystems entwickelt die DDG derzeit die eDA-DDG als fachspezifische, kompatible Ergänzung zur ePA, die sowohl Betroffenen als auch Leistungserbringenden u. a. durch die Verknüpfung mit einem Register eine passgenaue, leitlinienbasierte Unterstützung und einen Mehrwert in der Diabetesbehandlung bieten wird. Das Register wird u. a. zeitnahe, patientinnen- und patientenbezogene, medizinische und gesundheitsökonomische Analysen auf kontinuierlicher Basis ermöglichen sowie Big-Data-Forschung im Bereich der klinischen Diabetologie fördern.
Ergebnisse
Zurzeit wird für die eDA-DDG mit angeschlossenem Register ein MVP („minimal viable product“ oder Pilot) erstellt, der sich an den semantischen Vorgaben der KBV (Kassenärztliche Bundesvereinigung) orientiert und mit den Vorgaben zur ePA kompatibel ist.
Diskussion
Die eDA-DDG ist keine Parallelstruktur, sondern eine fachspezifische Ergänzung zur ePA. Daher werden internationale Standards und Profile mit semantischer und syntaktischer Interoperabilität in Bezug auf die Telematikinfrastruktur verwendet.


Abstract
Background
One major chance of the digital transformation of health care including electronic health records is the translation of evidence-based and guideline-based medicine into clinical interdisciplinary care and the reduction of disparities. In the process, big data is generated, which can be evaluated and lead to individualized treatment strategies.
Objective
With the development of an electronic diabetes health record (eDA-DDG), the German Diabetes Society (Deutsche Diabetes Gesellschaft [DDG]) offers a possible addition to the electronic patient record (ePA) for patients with diabetes mellitus, to optimize clinical health care solutions and to foster research in diabetes with healthcare-generated data.
Methods
In cooperation with Data4Life and InterSystems, the DDG is currently developing eDA-DDG as a subject-specific, system-compatible addition to ePA, which will provide both patients and providers with tailored, guideline-based support and added value in diabetes care by linking it to a registry. This registry will enable timely, patient-based, medical and health economic analyses to support big data research in diabetology.
Results
A MVP (minimal viable product or pilot) is being developed for the eDA-DDG with the linked registry, which is based on the semantic specifications of the German National Association of Statutory Health Insurance Physicians (Kassenärztliche Bundesvereinigung [KBV]) and is compatible with the specifications for ePA.
Discussion
The eDA-DDG is not a parallel structure, but a subject-specific addition to the ePA. Therefore, international standards and profiles with semantic and syntactic compatibility related to the standardized infrastructure for Germany are used.
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